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Riferimento, ai sensi dell’articolo 7, secondo comma della Legge 24 maggio 

1995 n.72, sui provvedimenti adottati a seguito dell’approvazione 

dell’istanza d’Arengo presentata da cittadini sammarinesi per la 

realizzazione di attività formative ed educative in periodo estivo per ragazzi 

con disabilità che frequentano scuole medie e superiori (Istanza n.13 del 4 

ottobre 2020) 

 

 

Estratto del processo verbale della seduta del 30 gennaio 2023 della I Commissione 

Consiliare Permanente 

 

RIFERISCE IN MERITO IL SEGRETARIO DI STATO PER L’ISTRUZIONE E LA CULTURA 

 

“Nell’anno 2020 presso i centri estivi sono stati accolti 11 bambini dell’infanzia e 10 

bambini delle elementari, unitamente a due ragazzi delle medie, che 

rappresentavano disabilità. 

 

Nel corso dell’anno 2021 presso gli stessi centri estivi sono stati accolti 14 bambini 

dell’infanzia e 14 bambini delle elementari, unitamente a due ragazzi delle medie. 

Inoltre sono iniziate la collaborazione con le federazioni sportive affiliate al CONS 

che, su base volontaria ed in collaborazione con il Dipartimento Istruzione, hanno 

incluso nei centri estivi sportivi ragazzi con disabilità - l’Atletic Olimpus ha accolto un 

ragazzo, l’Atletica le Bosche ha accolto un ragazzo, mentre il centro estivo presso la 

piscina Tavolucci ha accolto due ragazzi. 

 

Nel 2022 il progetto volto alla partecipazione di ragazzi con disabilità è proceduto 

inoltre sono stati organizzati centri estivi sportivi gestiti dal Dipartimento Istruzione 

in cui sono stati accolti 5 ragazzi con disabilità delle scuole medie. Alcuni ragazzi che 

hanno frequentato i centri estivi delle federazioni hanno partecipato anche a quelli 

organizzati dal Dipartimento Istruzione. Si tratta di un progetto d’inclusione che ha 

avuto un buon successo e che sicuramente verrà replicato ed implementato nel 

corso degli anni a venire. 

 

Ricordo che l’attività dei centri estivi federali è sottoposta al controllo didattico del 

Dipartimento Istruzione e che le federazioni sportive si offrono ad accogliere ragazzi 

con disabilità su base volontaria. Non è facile avviare centri estivi che abbiano 

educatori/allenatori che possano accogliere tali ragazzi garantendo la realizzazione di 

un’inclusione efficace e non controproducente. 

 

Il piano per l’anno 2023 è quello di confermare i centri estivi sportivi organizzati dal 

Dipartimento Istruzione e dare sostegno a quelli organizzati dalle federazioni 

sportive per la realizzazione dei progetti di inclusione dei ragazzi con disabilità.”. 


